

Consejo Directivo de SESPAS

El pasado 20 de diciembre se reunió el Consejo Directivo de SESPAS. En el orden del día se incluía la discusión sobre la propuesta de modificación de los estatutos, los cambios a introducir en el proceso electoral de la Junta para conseguir una mayor participación de socios y socias, la homogeneización de las bases de datos de las sociedades de SESPAS, la creación de un carnet de socio/a y el próximo Congreso de SESPAS en Zaragoza.

Los cambios en los estatutos obedecen, en gran parte, a la necesidad de modificar el proceso de elección de la Junta Directiva. Además, han sido totalmente revisados para actualizarlos y hacerlos más sencillos. La versión acordada por el Consejo Directivo será enviada próximamente a todos los socios/as para que puedan analizarla antes de su presentación para aprobación en la próxima Junta General de SESPAS, que, por cierto, de aprobarse los nuevos estatutos, pasaría a llamarse –en lugar de Junta General– Asamblea General. En estos nuevos estatutos se contempla también el voto por correo ordinario y se deja abierta la posibilidad de la utilización del correo electrónico en el futuro.

Algunos socios y socias se vienen quejando, desde hace tiempo, de recibir varios ejemplares de GACETA SANITARIA y del *European Journal of Public Health* por el hecho de estar afiliados a más de una de las sociedades de SESPAS. Por esta razón, se ha procedido a crear una base de datos común en la que se han eliminado las repeticiones. Así, hemos podido comprobar que 190 personas pertenecen a dos sociedades y que 15 forman parte de tres.

En la reunión se acordó también crear una tarjeta de identificación, que se enviará próximamente a todos los afiliados/as.

Finalmente, pudimos comprobar el gran trabajo realizado por los organizadores del próximo Congreso de SESPAS, que se celebrará en Zaragoza del 22 al 24 de noviembre con el lema «Invertir para la salud, prioridad para la salud pública». Se acordó también que, a partir de ahora, el informe SESPAS y el Congreso SESPAS tengan el mismo título y haya una consistencia en los temas tratados, lo que ayudará a aumentar el impacto de ambos.

Reunión del Consejo de Gobierno de EUPHA

Se celebró el 14 de diciembre de 2000, con la presencia de representantes de todos los países que forman parte de la Asociación. Se admitieron nuevos socios, tanto países (Bosnia-Herzegovina) como asociaciones (Asociación

Holandesa de Servicios de Salud Comunitarios), y se procedió a la elección de diversos cargos. Juan Cabasés fue elegido tesorero de EUPHA, y Viviane van Casteren (Bélgica) es la presidenta electa.

Se presentó el informe anual de EUPHA por primera vez. Entre otros temas, se exploró la colaboración con el Consejo de Europa y con la Comisión Europea, y se propuso implicarse más activamente en el acuerdo firmado recientemente entre la OMS-Europa y la Comisión Europea, así como colaborar de forma más intensa con ASPHER, por ejemplo, celebrando conferencias conjuntas. El balance económico de la Asociación es positivo, y la principal fuente de ingreso siguen siendo las aportaciones de los 8.600 miembros (de 21 países).

En 2001 la conferencia se celebrará en Bruselas, en 2002 en Dresde y en 2003 en Italia. Siguiendo una línea de continuidad, el tema principal en Italia será la globalización, dividido en tres áreas principales: desastres naturales, seguridad alimentaria y globalización de la gestión de servicios sanitarios.

Se propuso una nueva sección dentro de EUPHA sobre la investigación en absentismo laboral por enfermedad. Tras discutir el nombre y el alcance de la sección, o incluso la conveniencia de que fuera únicamente un foro de investigación, finalmente se decidió su creación con el nombre de «Seguridad social y salud». Se ha creado también un grupo de trabajo denominado «Grupo de futuro», en el que se pretende incluir sangre joven, con una visión externa objetiva.

El *European Journal of Public Health* también fue tema de discusión, en cuanto a sus opciones de futuro, financiación y formato. Por último, se discutió la colaboración con WFPHA, ya que el Congreso de esta última asociación se celebrará el año 2003 en el Reino Unido.

Noticias difundidas durante la reunión fueron la celebración de la conferencia «Social inequalities in health: making a difference», del 14 al 16 de mayo de 2001, en Gardemoen (Noruega), coorganizada por la Sociedad Noruega de Salud Pública (www.folkehelse.no/hvaskjer/makadiff.html); la Primera Conferencia Internacional Sobre Programas Locales y Regionales de Salud: Un Nuevo Paradigma para la Salud Pública, que se celebrará en Amiens (Francia), del 23 al 26 de octubre de 2001 (www.multimania.com/apais1/); la publicación *European Public Health Update November/December 2000*, de la European Public Health Alliance, que incluye como temas la salud en la política de desarrollo europea y el nuevo programa de salud pública (EPA@epha.org), y el último número del *European Bulletin on Health Promotion*, de la International Union for Health Promotion and Education (www.easp.es/iuhpe.htm).